



# Blickwinkel lättchen

November 2022

## **Liebe Freunde des Blickwinkels Afrika,**

zum 13. Mal begleiten wir die Kaseye Girls Secondary Boarding School in ein weiteres Schuljahr. In den zurückliegenden Jahren, in denen unser Stipendienprogramm läuft, konnten insgesamt 413 Jahrespatenschaften vergeben werden. Jedes Stipendium hilft, die Finanzierung der Schulgebühren für die Schülerinnen zu sichern.



Wir vergeben neben den Schulstipendien zurzeit zusätzlich noch vier Stipendien an die College-Studentinnen Mercy, Tinnar, Itike und Wezi. Für die drei zuerst genannten Mädchen endet das Studium noch in diesem Jahr und sie legen erfolgreich ihren Abschluss der Ausbildung zur Krankenschwester bzw. zur Physiklehrerin ab. Dabei ist Itike besonders hervorzuheben, da sie ihren Studiengang mit exzellenten Ergebnissen abschließt und nun als Vorbild für viele der geförderten Mädchen sogar an der Kaseyeschule unterrichtet.

Des Weiteren gehen die Arbeiten im Bereich Investitionen in die Infrastruktur weiter und wir bauen zurzeit gleich an zwei Gebäuden gleichzeitig.

Wir freuen uns sehr über diese positiven Entwicklungen und vor allem darüber, dass Sie uns auf diesem Weg begleiten und unterstützen. Vielen Dank!

..... NACHRICHTENSPLITTER .....

**Vereins- und Öffentlichkeitsarbeit 2022.** Mit zahlreichen Treffen und digitalen Meetings haben wir in diesem Jahr wieder unsere Vereinsarbeit bewältigt und die anliegenden Aufgaben und Absprachen koordiniert. Dabei sind die monatlich stattfindenden Sitzungen für alle Aktiven obligatorisch und fest ritualisiert. Besonderen Charakter hatten dabei die Vollversammlung, der Vereinstag sowie das Vereinswochenende, denn wir konnten an allen drei Treffen mit unseren Projektpartner\*innen John, Itike und Clementina per Videoanruf kommunizieren. Dabei wurde uns bspw. an dem Vereinswochenende vom



parallel stattfindenden Auswahlverfahren der diesjährigen Stipendiatinnen berichtet und es gab Livebilder von den 15 Mädchen der Jahrgangsstufe 1, die gerade die Steckbriefe für die Spender\*innen der Stipendien ausfüllten. Außerdem ging es bei diesem Videocall zur Baustelle der Bücherei auf dem Gelände der Kaseyeschule in Chitipa, bei dem es einen Austausch mit dem Bauleiter zu den gestiegenen Preisen gab. Der Anstieg der Kosten für die Schulgebühren und die der weiteren Posten der Internatsunterbringung waren ein großes Thema für die Vereinsmitglieder. Daneben fand die Jahresplanung für 2023 statt. Zur Tradition ist das mittlerweile schon zum dritten Mal durchgeführte Pizzabacken bei Tim geworden, wo auch die Familien der Aktiven teilnahmen.

**Abschluss der Collegestipendiatinnen Tinnar, Mercy und Itike.** Seit vier Jahren haben wir die drei vorgenannten jungen Damen mit jeweils 700,-€ finanziell unterstützt, damit sie ihre Studiengebühren aufbringen und ihre Studiengänge belegen können. Dabei deckte das Geld ca. 70% der eigentlichen Studienkosten, zu denen auch die Unterbringung zählt, ab, so dass der Restbetrag durch eigene Einkünfte aufgebracht werden musste. Nun haben es die drei geschafft, ihre Studiengänge abzuschließen und sie

warten auf die Noten, den Tag der Zeugnisübergabe sowie die entsprechenden Feierlichkeiten. Während Tinnar und Mercy nun bald als Krankenschwestern arbeiten können, wird Itike demnächst die Fächer Mathematik, Physik und Chemie unterrichten. Sie kann hierbei mit besonders guten Ergebnissen glänzen, so dass sie mit hoher Wahrscheinlichkeit eine gute Stelle als Lehrerin ggf. sogar an unserer Partnerschule bekommen kann. Wir danken an dieser Stelle den vier Spendern, die uns den obengenannten Betrag jeweils zur Verfügung stellten.



**Kooperation mit Schulen.** Seit vielen Jahren ist es nun schon Gang und Gäbe, dass wir von den Schulen von Inga, der Maximilian-Kolbe-Gesamtschule in Saerbeck, und Tim, der Roncalli-Realschule in Ibbenbüren unterstützt werden. Während in Saerbeck fortwährend über das ganze Jahr von den Schüler\*innen Flaschenpfand in dafür vorgesehene Tonnen gespendet werden kann, geht in Ibbenbüren

immer ein Teil des Erlöses von Sponsorenläufen oder dem Weihnachtsbasar in unsere Kasse. Wir präsentierten uns in diesem Jahr auch wieder auf den Weihnachtsbasaren beider Schulen mit unserer Arbeit.

**Erhöhung der Schulgebühren.** Viele von Ihnen werden im Laufe dieses Jahres schon durch unseren Brief zur erneuten Erhöhung der Schulgebühren davon gelesen haben, dass der Betrag ebendieser in Malawi vom zuständigen Bildungsministerium angehoben wurde. Während es zuvor schon 450,-€ waren, die wir nicht in voller Höhe erhoben haben, stieg der Betrag nun auf unglaubliche knapp 600,-€ an. Unsere klare Position dazu ist, dass wir bei diesem Betrag nicht mitgehen werden. Zwar sind viele Preise gestiegen und die Kosten der Schule höher und daher die Erhöhung nachvollziehbar, aber wir befürchten, dass einige Spender\*innen von dem hohen Betrag abgeschreckt werden könnten. Daher sind die Stipendien, die wir nun vergeben, als Teilstipendien anzusehen. Wir werden der Schule aber mit zweckungebundenen Spendengeldern in jedem Jahr einen Teil des fehlenden Betrages ausgleichen.

**Instagram-Profil und Homepage.** Vielleicht hat es der ein oder andere schon bemerkt: Wir sind seit Neuestem etwas aktiver in unserem Instagram-Profil. Dieses gibt es schon länger, aber oft fehlte einfach die Zeit, sich um dieses zu kümmern. Diese Aufgabe übernimmt nun Itike, die als Ausgleich für ihre Arbeit nun anstelle eines Lohns ein Handy erhielt und dieses für Fotoaufnahmen und „Posts“ bei Instagram nutzt. Wir hoffen dadurch, eine andere Zielgruppe, weitere Spendengelder sowie Nachwuchs ansprechen zu können. Besuchen Sie gern unser Profil oder suchen Sie nach #blickwinkelafrika.



**20 Jahre Blickwinkel Afrika e.V.** Der Verein wurde 2003 von einer Jugendgruppe, die von Markus Möllenkamp begleitet wurde, auf dem Dickenberg im Dorfgemeinschaftshaus, das uns ja auch nach wie vor noch als Tagungsstätte dient, gegründet. Nachdem der Verein Projekte in Ghana und Namibia durchführte, wendete sich

2009 durch Vermittlung des Treffpunkts Malawi aus Riesenbeck der Blick an die Kaseschule im Norden des afrikanischen Binnenlandes Malawi. Seit dieser Zeit wurden zahlreiche Stipendien vergeben, Gebäude, wie ein Schulleiterhaus, mehrere Lehrerhäuser, zwei Büchereien und Doppelklassenräume, gebaut und der Kontakt zur Umckaloabo-Stiftung vermittelt, die gleich eine ganze Schule in den abgelegenen Ort Nthalire im Norden des Landes baute. Wir möchten dieses Jubiläum im kommenden Jahr mit 20 kleinen Aktionen, die in Deutschland und Malawi durchgeführt werden sollen, gestalten und möchten Sie dazu einladen, daran teilzunehmen bzw. eigene Aktionen zu gestalten. Weiteres entnehmen Sie beizeiten der Presse. In diesem Zusammenhang möchten wir schon mal die Einladung zu unserer Vollversammlung aussprechen, die am **12. März 2023 um 15 Uhr** im Dorfgemeinschaftshaus auf dem Dickenberg stattfindet.

#### **Möchten Sie mit uns Kontakt aufnehmen?**

#blickwinkelafrika  
www.blickwinkel-afrika.de  
info@blickwinkel-afrika.de

Blickwinkel Afrika e.V.  
Gravenhorster Str. 19, 49477 Ibbenbüren  
05451 998966

IBAN: DE58 4035 1060 0072 2688 57  
Kto.: 72268857, BLZ: 40351060,  
Kreissparkasse Steinfurt